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主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第二十一案，請提案人何委員欣純說明提案旨趣。（不在場）何委員不在場，本案

暫不予處理。 

現在進行第二十二案，請提案人江委員惠貞說明提案旨趣。 

江委員惠貞：（14 時 11 分）主席、各位同仁。本院委員江惠貞等 16 人，鑒於金管會統計，截至

102 年 6 月底各金融機構之靜止戶將近 5,000 萬戶，總金額高達 613 億餘元。由於金融機構不給

付利息給靜止戶，表面上靜止戶之存款雖屬存戶所有，然實則為金融機構統籌運用。金融機構不

主動通知既存靜止戶辦理結清及重新啟用手續，卻利用存款進行個別投資，雖不致有侵蝕本金而

影響存款人權益之情事，卻非常不合理。爰建請金管會，對於既存靜止戶的權益維護提出管理及

通知辦法，要求金融機構每年主動通知既存靜止戶辦理結清及重新啟用手續，始能保障存款人之

基本權益。是否有當，敬請公決。 

第二十二案： 

本院委員江惠貞等 16 人，鑒於金管會統計，截至 102 年 6 月底各金融機構之靜止戶將近 5,000 萬

戶，總金額高達 613 億餘元。由於金融機構不給付利息給靜止戶，因此表面上靜止戶之存款雖屬

存戶所有，然實則為金融機構統籌運用。金融機構不主動通知既存靜止戶辦理結清及重新啟用手

續，卻利用存款進行投資，雖不致有侵蝕本金而影響存款人權益之情事，卻非常不合理。爰建請

金管會，對於既存靜止戶的權益維護提出管理及通知辦法，要求金融機構每年主動通知既存靜止

戶辦理結清及重新啟用手續，始能保障存款人之基本權益。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、金融監督管理委員會已於 102 年 8 月發函要求設有靜止戶之銀行，應自 102 年 9 月起，

於轉入靜止戶前通知存款人。此外新開戶之存款契約也應明確載明轉入靜止戶之金額、條件及轉

入靜止戶後之通知方式。但是金融監督管理委員對於已經存在之靜止戶，並無要求金融機構須主

動通知存戶辦理結清及重新啟用手續。依據金融監督管理委員會統計，截至 102 年 6 月底各金融


